

Jueves 24 de octubre 2013

Última modificación 24.10.2013

El Financiero Precios de oro, plata y maíz con caídas de hasta 28% en el año Diego Elías Los precios de la mayoría de los commodities reportan una tendencia decreciente en lo que va del año, rompiendo el rally alcista que inició en 2008 con las medidas expansivas de la Reserva Federal estadounidense. El oro, la plata y el maíz reportan los descensos más pronunciados; de 21, 28 y 26 por ciento, respectivamente, en los diez meses que corren de 2013. El retiro de los estímulos de la Reserva Federal (Fed) y la débil recuperación económica global, son los principales factores que explican las bajas. Las materias primas rompieron la racha alcista de la que se beneficiaron después que el banco central de EU utilizara medidas no convencionales por la crisis de 2008; bajando la tasa de interés a niveles cercanos a cero e implementando tres rondas de flexibilización cuantitativa (QE). P.C. commodities, precios Ajuste al ISR pegará sólo a 2.6% de los trabajadores Zenyazen Flores El aumento escalonado del Impuesto Sobre la Renta (ISR) no afectará por igual el salario de los trabajadores: quienes laboran como obreros, operativos y profesionistas no pagarán más impuesto por ese concepto, pero los puestos a nivel gerencial y directivo sí resentirán una merma en su bolsillo. De acuerdo con la minuta de la reforma hacendaria aprobada por los diputados, las personas que ganen más de 500 mil pesos al año (alrededor de 21 salarios mínimos al día) tendrán una tasa de 31 por ciento, pero conforme aumente el sueldo la tasa se incrementa hasta llegar a 35 por ciento para ingresos superiores a 3 millones de pesos anuales. Sin embargo, en México sólo 2.6 por ciento de los trabajadores formales que cotizan al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) ganan más de 500 mil pesos al año, por lo que sólo alrededor de 425 mil personas que conforman la "cúpula salarial" del instituto verían afectación en sus ingresos. P.C. reforma hacendaria, impuestos, salarios Disminuirá 30% el crédito para el sector agropecuario en 2014 Héctor A. Chávez Maya La caída en los precios de los principales productos agropecuarios provocará que durante 2014 el crédito otorgado al sector primario se reduzca hasta en 30 por ciento, advirtió Jorge Esquer Gaytán, director ejecutivo de agronegocios y fomento del Grupo Financiero Bx+. Entre septiembre de 2012 y agosto de este año los precios del maíz se han reducido en 14.6 por ciento; los de arroz, 5.93; pasta de soya 6.93; y sorgo 0.27 por ciento, con lo que la producción tendrá un reducido margen de rentabilidad que obliga a limitar los créditos a los productores. Informó que los créditos se otorgarán con base al ingreso esperado, con lo que se estarán ajustado las cuotas, es decir, no se podrán otorgar los volúmenes de financiamiento para las mismas superficies que el año pasado. P.C. sistema financiero, créditos, sector agropecuario Intentan convencer al Senado de aprobar reforma energética Rivelino Rueda / Angelle Hernández / Sergio Meana Pedro Joaquín Coldwell, titular de la Secretaría de Energía, urgió a los legisladores a establecer un nuevo régimen fiscal para Petróleos Mexicanos (Pemex), conforme a las mejores prácticas internacionales y a fortalecer el régimen de transparencia y rendición de cuentas en la paraestatal. Al comparecer ante las comisiones unidas de Energía; Puntos Constitucionales; y Estudios Legislativos, Primera, del Senado de la República, delineó 19 prioridades de la reforma energética e indicó que para 2050 se duplicará el consumo de energía en el país y para este sexenio se tendría que agregar una tercera parte a la capacidad instalada de producción tanto de hidrocarburos como de electricidad. De abaratar el precio del gas se relanzaría la industria química y petroquímica y se dejarían de importar 30 mil millones de dólares al año, señaló. P.C. reforma energética Reforma Corta superávit con EU caídas Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (24 octubre 2013).- Tras 14 meses con disminuciones a tasa anual, en agosto de 2013, la economía mexicana registró un aumento en el superávit comercial con su similar de Estados Unidos de 6.8 por ciento, revelan cifras del Departamento de Comercio. El saldo de comercio a favor de México fue de 4 mil 850 millones de dólares, derivado de ventas de bienes a la Unión Americana por 24 mil 5 millones e importaciones por 19 mil 155 millones. Durante el octavo mes del año en curso, el valor de las exportaciones del País hacia su principal mercado obtuvo un alza marginal de 1.0 por ciento, una variación que combinada con la reducción en las importaciones de 0.3 por ciento respecto al mes de agosto de 2012, fue suficiente para cortar la racha de 14 meses con retrocesos en el saldo comercial a favor de México. P.C. Estados Unidos, comercio exterior, superávit Advierten de riesgo en finanzas públicas Por Gonzalo Soto Cd. de México México (24 octubre 2013).- La poca recaudación adicional que generará la reforma hacendaria y los ajustes en la Ley de Ingresos en la Cámara de Diputados ponen en juego lo que hasta hoy ha sido una fortaleza económica del País: las finanzas públicas, señalaron especialistas. Una buena parte de los ajustes realizados por los diputados a la reforma se basan en modificaciones en las previsiones de ingresos, por lo que no hay un cambio sustancial para financiar el gasto a mediano plazo. Se está apostando a que las reformas den para cubrir los gastos en seguridad social que se tendrán que enfrentar, utilizando como capital la estabilidad de las finanzas públicas, expuso Raúl Feliz, académico del Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE). Los legisladores aprobaron una recaudación que será inferior en 9 mil 988 millones a la planteada por el Gobierno; un endeudamiento neto por 580 mil millones de pesos, 20 mil millones más que la propuesta. P.C. reforma hacendaria, finanzas públicas Requiere México optimizar acuerdo con UE Por Ulises Díaz Cd. de México México (24 octubre 2013).- La negociación de posibles acuerdos comerciales entre la Unión Europea (UE) y Canadá y Estados Unidos, cada una por separado, hace que sea imperativo para México actualizar los temas y contenidos del acuerdo que mantiene con ese grupo económico, dicen expertos. Desde el 2000 el País cuenta con un tratado de libre comercio con esa región (denominado TLCUEM) y si bien los socios de América del Norte aún no cuentan con uno, es posible que de concretarse obtengan ciertas ventajas de las cuales México carece. Si bien el nivel arancelario tanto de Estados Unidos como de Canadá es bajo y la Unión Europea se acerca, los temas que se negociarán constarán de temas de nueva generación, como barreras no arancelarias y normatividad, propiedad intelectual, inversión y movilidad de personas. P.C. Unión Europea, acuerdos comerciales El Universal España anuncia que concluyó recesión Redacción | El Universal MADRID.— El Banco de España dio por finalizada la recesión económica más profunda de los últimos 35 años en el país ibérico, tras anunciar un tímido crecimiento de 0.1% del Producto Interno Bruto (PIB) en el tercer trimestre del año 2013. El informe del supervisor bancario, a la espera de la confirmación del gobierno la próxima semana, pone fin a más de dos años —nueve trimestres

consecutivos—; de agónica contracción económica, que se ha llevado por delante miles de puestos de trabajo y buena parte del tejido productivo español.P.C. España, recesión, economía mundial Coparmex: reforma hacendaria privilegia modelo asistencialista Paulina GómezEnviada | El Universal ACAPULCO, Gro.—;El sector empresarial aseguró que sin verdaderos cambios estructurales, la iniciativa de reforma hacendaria privilegiará en el país un modelo asistencialista, el cual arrojará choques sociales y una distorsión en la economía. Juan Pablo Castañón Castañón, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), indicó que no es una reforma adecuada con un modelo asistencialista. Sin un fundamento de solidez económica, dijo, tendremos repercusiones económicas y sociales como Europa o Brasil. “Entre la sociedad y la iniciativa privada se vive un ambiente de desánimo por los escasos cambios alcanzados y los nuevos impuestos que dañan la economía de las familias mexicanas”, indicó.

El líder patronal explicó que a lo largo del país se han generado manifestaciones sociales en contra de la iniciativa de reforma fiscal, la cual se encuentra en estos momentos en poder del Senado para aprobar o rechazar el dictamen de diputados.P.C. Coparmex, reforma hacendaria Mejora turismo en Quintana Roo El UniversalCANCÚN, Q.Roo.—; Los centros de hospedaje de Cancún y Puerto Morelos reportaron hasta 75% de ocupación el pasado fin de semana, cifra favorable si se considera que es temporada turística baja. El presidente de la Asociación de Hoteles de Cancún (AHC), Roberto Cintrón Díaz del Castillo añadió que los números de octubre han sido muy buenos, porque ese mes siempre se obtienen ocupaciones de 60%. Detalló que el viernes 18 de octubre registraron 74 puntos y el sábado 19, de 75%, por lo que ambos destinos cerrarán este mes con casi 65 puntos porcentuales en su ocupación.P.C. turismo El Economista Actividad económica registra avance Reuters La actividad económica de México (IGAE) se expandió un 0.22% en agosto, un menor ritmo de crecimiento en comparación con el mes previo, dijo el jueves el instituto de estadísticas. En julio, el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), visto por analistas como un producto interno bruto mensual, creció un 0.57%, de acuerdo con cifras ajustadas por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). A tasa interanual, el IGAE subió un 0.84% en agosto contra el mismo mes de 2012, también un ritmo menor contra el 1.87% del mes anterior. P.C. INEGI, IGAE Banca otorgará menos crédito al Campo: BX+ Edgar Huérfano / El Economista La banca privada estima que disminuirá el monto del crédito aprobado al campo en aproximadamente 30%, derivado de la disminución de precios en los productos agrícolas, lo que afecta la rentabilidad del negocio. Jorge Esquer, director ejecutivo de Agronegocios de Banco Ve por Más (BX+), comentó en conferencia de prensa: “Esperamos que este año se vea disminuido el crédito para los productores medianos y grandes en cerca de 30% con respecto al 2012, y en el 2014 no será muy diferente”. P.C. sistema financiero, créditos, camp, sector agropecuario México se rezaga en salarios intermedios NotimexUn estudio revela que los puestos intermedios en México se encuentran peor remunerados que en mercados como Brasil, Chile y Argentina. De acuerdo con la investigación de Page Personnel, denominada " Estudios de remuneración 2013-2014", que incluye las tendencias de talento y remuneración para mandos intermedios a gerencias junior en la región y evalúa 11 posiciones clave en diversos sectores, Brasil presenta los mejores salarios, seguido por Chile, Argentina y México. P.C. empleo, salarios, economía mundial Peso avanza frente al dólar Redacción El peso subía frente al dólar este jueves en una jornada volátil en la que la preocupación por la decisión del banco central de China de permitir la salida de efectivo de su sistema financiero, contrarrestaba el optimismo de que la Reserva Federal mantenga sin cambios su plan de estímulo monetario. La moneda cotizaba en 12.9365 por dólar con una ganancia de 0.08% frente a los 12.9470 pesos del precio referencial del miércoles. Banco Base estima que el tipo de cambio cotice entre 12.99 y 13.09 pesos por dólar, en tanto que Grupo Financiero Ve Por Más prevé que oscile en un rango de 12.91 y 13.05 pesos. En bancos del Distrito Federal el dólar libre se vende hasta en 13.20 pesos y se compra en 12.60 pesos.agr con información de ReutersP.C. tipo de cambio, peso La segunda economía del mundo se desacelerará Diego Ayala / El Economista En China se está creando una burbuja crediticia y por eso el Banco Popular de China (banco central) está generando presiones a la alza en las tasas de interés interbancario precisamente para evitar dicha burbuja y contener la inflación, indicaron analistas consultados. Gabriela Siller, directora de Análisis Económico en Banco Base, explicó que ello desacelerará el crecimiento económico del gigante asiático, pues se desincentivará el consumo y la inversión.P.C. China, sistema financiero, economía mundial Gobierno federal perfila propuesta energética recargada Tania Rosas / El EconomistaEl secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, delineó por primera ocasión los puntos a los que el gobierno federal accedería al integrar aspectos de las tres iniciativas en materia energética presentadas en el Senado de la República; además, adelantó que de aprobarse una reforma “de gran calado”, en dos años bajarán las tarifas eléctricas, aunque no se contempla una reducción en el precio de la gasolina. Coldwell compareció ante los integrantes de las comisiones de Puntos Constitucionales, Energía y Estudios Legislativos Primera del Senado, con motivo de la reforma energética y enumeró 19 puntos que debería contener una “reforma de gran calado”, resultado de la integración entre las iniciativas del presidente Enrique Peña Nieto, el PAN y el PRD.P.C. reforma energética Aumenta salario en el sector manufacturero Erick Ramírez / El Economista El salario promedio mensual de las empresas que operan dentro del Programa para la Industria Manufactura, Maquiladora y de Servicios de Exportación (Immex) en los estados creció 3.9% en los primeros siete meses del año en comparación con el mismo periodo del 2012, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). De las 17 entidades que detalla el Inegi, en 15 se registró un aumento. Veracruz mostró el mayor avance, con 19.1%, al pasar de 9,956 a 11,963 pesos la remuneración promedio.P.C. industria manufacturera, salarios Empresas jóvenes crean 50% de nuevos empleos: OCDE Notimex Aunque las empresas jóvenes (de cinco años o menos) sólo representaron 20% del empleo en el sector empresarial no financiero en la última década en el mundo, generan casi la mitad de todos los nuevos puestos de trabajo, destaca la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). En su reporte "Marcador de la ciencia, tecnología e industria", indica que durante la crisis, la mayoría de los empleos perdidos fueron el resultado de la reducción de personal en antiguas empresas, mientras que el crecimiento neto de las fuentes de trabajo en compañías jóvenes se mantuvo positivo.P.C. OCDE, empleo, jóvenes, ciencia, tecnología La Jornada Suben 0.40% precios al consumidor en la primera quincena de

octubre. Inegi Notimex México, DF. En la primera quincena de octubre de este año los precios al consumidor aumentaron 0.40 por ciento respecto a la quincena previa, menor a lo esperado, con lo que la tasa anual bajó a 3.27 por ciento. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que el aumento quincenal del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) obedeció sobre todo al aumento de las tarifas eléctricas por el fin del subsidio de verano, lo que fue parcialmente contrarrestado por una disminución en los precios de productos agropecuarios. P.C. INEGI, inflación El País El paro baja en 72.800 personas por el empleo temporal del verano El País Madrid 24 OCT 2013 - 13:11 CET164 El número de parados se redujo en 72.800 personas durante el tercer trimestre, con lo que el total de personas sin trabajo en España se situó en 5,9 millones, según los datos de la Encuesta de Población Activa que ha publicado esta mañana el INE. El empleo, por su parte, avanza en 39.500 personas coincidiendo con la salida de la recesión, pero la recuperación está más ligada al turismo que a un regreso de la actividad económica. Prueba de ello, solo suben los contratos temporales. Con esta evolución, la tasa de paro bajó ligeramente, hasta el 25,98% desde los récords que marcó al inicio del año. En cualquier caso y pese a la tregua que ha dado el mercado laboral en su tendencia negativa en este trimestre, la tasa de desempleo sigue en niveles desconocidos hasta el estallido de esta crisis. P.C. desempleo, crisis El Banco de España da por finalizada la recesión más prolongada en décadas Alejandro Bolaños Madrid 23 OCT 2013 - 21:22 CET2092 El fin de la recesión más larga de la democracia, que el Banco de España ha dado por hecho este miércoles, se ve distinto según el cristal con que se mire. El primer plano revela un avance del PIB casi insignificante, un 0,1% más en el tercer trimestre que en el segundo, pero suficiente para quebrar la definición estadística de recesión. A poco que la perspectiva se amplía, emergen los perfiles de una crisis brutal, con casi seis millones de parados y una deuda enorme. La vista atrás permite comprobar el resultado de más de cinco años de depresión: 3,7 millones de empleos perdidos y un 7,5% menos de actividad económica. Cuando se levanta la mirada, unos optan por fijar el foco en las señales de recuperación; otros, en la enormidad de la tarea pendiente, en el legado de desigualdad y pobreza. P.C. sistema financiero, recesión, crisis, economía mundial